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alcfintara, un teatro con
mils localidades que vecinos
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14 1 £&ceres S~bado, 13 de ju[io de 2024 el Ped6dico Extremadura

RocJo MONTERO
Directora de[ Festival de Teatro de A[c~ntara
Cua~do algu~e~ s~eme pas~6~ po~ ~o clue hace ]o~a coma~afia. Po~
eso, es dificil no creer a Rocio Montero cuando afirma que ,,las noches
mils mfigicas de verano son en Mcfintara,,. Ella es la directoradela 38a

edici6n del Festival de Teatro clfisico de lalocalidad cacerefia, que este
afio se celebra de129 de julio al 4 de agosto. Una cita con una larga
trayectoria, que gracias a esfuerzo y talento, se mantiene en rodo lo
alto y ni el pfiblico ni las mejore s compafiias se la quieten perder

<<El Conventual de A[c ntara tiene
butacas que habitantes tiene el pueblo>>

DAVI D AYUSO DU P~RIER
C~ceres

-- ~C6mo ha sido su llegadahasta
la direcci6n del Festival de Teatro
Cl~sico deAlc~intara?

Llevo trabajando paraAtakama
Creatividad Cultural 2~. afios. En
este tiempohe estado siete traba
jando en el testival como parte de
compafdas programadas, decom-
pafiias que han hecho actividades
en el ~ofP, como talleres, etc~tera.
Y, en los afios en los que Atakama
ha dirigido el evento, he estado
siempre como ayudante de direc-
ci6n~ Este afio, al no tenet ya al que
era director de la organizaci6n y
comprar la empresa, me he hecho
con los mandos del festival Sale a
licitaci6n cada afio yen esta edi
ci6n, aunque ha cambiado la di
recci6n, nos lo hemos vuelto a
quedar; asi que supongo que algo
estamos haciendo bien.

-- Para esta edici6n se amplla la
duraci 6n, pasando de cinco a siete
dias. ~Tiene que ver conlos buenos
resultados del afio pasado?

Si, tiene mucho que vet con los
nfimeros, con un aumentode115Olo
delpfiblicoenla pasada cdicidrr Pe-
to, adem~s, elAyuntamiento deal
cM]tara le quiere dar muchaimpor
tancia al ~off~, porque es totalmen
te gratuito, es aseqtnble para todo el
pfiblico y, tambi~n, cs una formade
que la gente conozca un poco mils
el pueblo. Nos extendemos pot la
Plaza de Espafia, la Plaza de la Co
rredera, las piscinas, los parques...
Asi, los visit~mtes no se quedan so-
lo en el Conventual alargar las
obras que all~ se representan, bajo
mipunto devista ypor nuestra ex
periencia, sefia un error, porque la
mag4a del festival reside en esos
cuatro dfas de duracidn, pero am-
pliar las paralelas sf estlbien. Su
pone untrabajo ex/~a, peroha me
recido la pena.

-- iC6mo seva a lograr impreg-
nat el sello extmmefio en el ’off’?

En F~:t remadura tenemos mu
ch~simos profesionales reconoci
dos a nivelnacional peru, aveces, se

Rocio Montem, directora del Festival de Teatm Clfislco de alc~ntara, durante la entrevista con este diafio.

nos olvida. No solo amateur, con
una red muy grande y buena en la
regidn, sino profesionales con sus
compafi[as y sus productoras de
teatro de todo tipo: infantil, cllsi-
co, contemporlneo, de circo... Es
importante traer genre de fuera
para vet cosas nuevas, pero tanto
el antiguo director como yo corn
partimos el empefio pot tenet
mucha presencia extrema. Como
compafi~a nos gusta estar en
nuestra tierra y poder exponer
nuestro trabajo aquL De hecho, de
las 21 actividades paralelas, 13 son
de F:~tremadura-

-- El festival apuesta por la accosi-
b’didad, la inclusi6n y la sostenibi-
lidad.~De qu~ manera se va a con -
seguir esto?

Tenemos una obra que va a set
audio descrita, audffonos durante
las cuatro obras, lugares adaptados
para gente con problemas de movi

EIAyuntamiento de
Alcfintara le quiere
darmucha
importancia al

En Extremadura
tenemos muchos
profesionales
reconocidos a nivel
nacional pero, a
veces, se nos olvida

lidad, convisibilidad o audicidn re
ducidas. Los sitios est~n muy estu
diados y adaptados a la condicidn
que pueda tenet cada persona.Ade
mils, traemos a la Once, que este
afio viene desde Alicante. Hacen
tea/~ode calidad, con una obrabm
tal que habla de los ciegos de cordel,
quienes, en la Edad Media, iban
trasladando la narracidn oral de un
lugar a otro.Tambi~n vamos a in
troducir, como novedad, una obra
traducida en lengua de signosyes-
tamos planteandoque, en la pr6xi-
ma edicidn, est~ presente Down
Espafia. Igualmente, la asociacidn
Asindi Plena Inclusidn participarl
en el pasacalles del filtimo dia y se
nombrarl, a sus miembros, caba
lleros y caballeras de la Orden de Al
clntara- Es cierto queen otros fes
tivales se estl trabajando enla in
clusidn, pero creo que enAlcM]tara
vamos un paso mils all~.. Estamos
convencidos de que la cultura tiene

Jo~evaliente

que set para todo elmundo.

-- Se van a presentar comedias
con una fuerte huella femenina.
~Cu~l es su opini6n sobre la im-
portancia de dar espacio ala mu-
jet en un escenario como el de la
cultura, donde no siempre ha po -
dido tenerlo?
-- O.uiera o no quiera, alfinalsiem
pre acabo hablando de la mujer.
Desde Atakama trabajamos mucho
el tema de la mujer y siempre in
tentamos queen el festivalhaya un
sello femenino, pero este afio hasi-
do afin mils potente, y lo ha sido de
forma inconsciente. Tanto ~E1 cas -
tillo de Lindabfidis~, que es una
obra pococonocidade Calder6n co-
mo ~Entre bobos anda el juego’, en
la versi6n de Femando Ramos tie
nen un marcado sello feminista- En
esta filtima es la mujer la que deci
de con qui~n se quiere casar_ ya es
tlbien de los t6picos. Los cllsicos
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el Peribdico Extremadura s~badoJ3 deju[io de 2024 C ceres I I..5

est~n muy bien, pero hay que
romper esas barreras.Ademil,
avaro de Muli&re’, con Carmen
Gallardo, nominada acinco pre
mios Max, encamando elpapel de
avaro, es espectacular. Sf, el festi-
val tiene sello femenino, pero creo
que es importante.

-- La cultura es un instmmento
para promover la educaci6n.
~Cree que su valor se acenttla en
las zonas rurales dondeno siem-
pre ha sido f~cil el acceso a dicha
educaci6n?

Los valores son imprescindi-
bles y la importancia va desde los
espect~culos que hacemos para
los mls pequefios como los que

Jorge Valiente

pueblo tan pequefio a vet el es
pect~culo. De hecho, muchas ve
ces hay problemas de aparca
miento. Pot ello, el festival apo~ta
un gran beneficio a la localidad,
tanto econ6mico como cultural

--Precisamente pot la gran
capacidad del Conventual ~es-
tarlabien darle un mayor apro-
vechamiento?

Su funcionamiento es bastan
te estival, pero estln intentando
darle carla vez mls uso. En junio
hay una programaci6n de teatro,
humor y algfn coneierto y la gen
te se est~ acostumbrando air all~,
alDl que le viene bien al festival.
En las fiestas del pueblo, que sonen

Decimos que l.a
cens ano ex ste,
pero s]gue estando
muypresente . ,,

Rocfo Montem, directora del Festival de ~eatm Clilico de glcfintara en El Peri6dico Extremadura.

E! festival aporta un
gran beneficio a la
locali ad., tanto
economlco como
cultural

van didgidos a adultos. O~uizl en
las zonas rurales est6 arraigada
una cultura m~s tradicional, pero
viene bien romper con ella.A1 fi-
nal, la gente se replantea ciertas
cosas al verse reflejada en las
obras, y creo que lo agradecen. E1
festival est~ muybasado en la co
media, pero haybastantes obras
que tienen su punto de educaci6n
envalores.

-- ~C6mo afronta llevar temas
mmpedores a zonas mrales?

Creo que hay que llevarles de
todo. Habrlobras que gosten mil
yotras que menos, peroesimpor-
tante que vean que existe de todo.
E1 afio pasado nos pas6, con un
espect~culo en elque cuatro mu-
jeres hablaban del teatro cllsico
pero tra~do a la actualidad con
bailes sensuales y besos entre
elias, que alDlnas personas salie
ton escandalizadas. En otra obra
de teatro sobre la mujer, unhom
bre melleg6 aincreparme...deci
mosque la censura no existe, pe
ro sidle estando muypresente. El
teatro es una herramienta para
educar y mi esperanza es que,
despu6s de ver una obra, algo le
quede alespectador. En cualquier
caso, en general la gente de A1
clntara recibe bien el festival,
porque es una localidad que est~
muy acostumbrada al teatro. Co-
mo curiosidad, el Conventual de
San Benito tiene m~s butacas que
habitantes tiene el pueblo. S on un
totalde 1.6oo plazas entre sillas,
grada media y la grada alta suple
toria, que se lleva ufilizando des
de hace bastantes afios porque
hab~a una demanda. Es alucinan
te que venga tanta gente a un

<<Nosotros tenemos nuestro
se[[o y M rida e[ suyo))

DAVID AYUSO DU PI~RI ER
Cficeres

-- Alchntara es conocido, ade-
mhs del festival, por su puente
romano. ~Cree que se podrla
apostar pot obras m~s inspi-
radas en el teat~o grecolatino
como se hace, pot ejemplo, en
M&ida?

E1 de M~rida es un festival
que cada vez estl creciendo
mls. De hecho, tiene sus exten
siones en Medell~n, C@arra y
Regina, y tengo entendido que
se va a sumar una cuarta. Be
amplfa, incluso, a Madrid y
Nueva York Con todo ello, creo
que con M6rida tenemos las
obras cllsicas grecorromanas
cubiertas.Ademls, es muy difi
cil encontrar este tipo de obras,
porque el circuito es muy pe
quefio. Entonces ~qui6n se
arriesga a montar[as? Ser[a muy
complicado encontrar obras
para programar que fueran di
ferentes alas de M6rida.A1 final,
nosotros tenemos nuestro sello
yM6dda elsuyoy, uno de nues
tros prop6sitos es conse~var ese
sello de Alclntara y set tides al
Siglo de Oro, eso sl, adaptado a
nuestros tiempos. No vamos a
ofrecer a la gente elCalder6n de
entonces, tenemos que venir a
nuestros tiempos ypara ofrecer

ala gente cosas nuevas, aunque
manteniendo siempre lo cllsi
co, yo soy muy romlntica para
eso.

--~Tienen alguna estrategia

to de esas extensiones del Festi-
val de M&ida en C@an-a, Mede -
llln o Regina?
-- Hay pflbllco para todos. E1 de
M~dda es un festival muchfsimo
mls grande, con un eseenario
finico e iniDlalable que damucho
prestigio como actor o como ac
triz, pero enAlclntara tenemos
nuestropfiblico. La mayor[a de
compaf~as cllsicas a nivel nacio
hal nos llaman todos los afios pa
ra participar y quieran venir las
compafilas mls grandes quiere
decir que tambidn tenemos
nuestra irnportanciaAdem~s, la
gente se organiza para ira los es -
pectlculos. Lo hacen cada vez
mls engmpos, enautobuses, al
goque tambi~nse agradece por el
tema de la sostenibflidad.

-- Este afio no habrfi ninguna
zarzuela, que han sido unsim-
bolo deAlc~ntara.~Hay planes
pararecuperarlas?
-- Hace poco, despu& de hacer la
presentaci6n enAlclntara, lalo
calidad abri6 taquillas, porque les
permitimos que lo hagan en ex
dusiva para ellos y, ese dfa, fue el

creador del primer festival, que
me explic6 los or[genes y c6mo
empezarun con la zarzuela.., rue
maravilloso y me pareci 6 un se
riot entrafiable Tras la cunversa
ci6n pens6 que era hora de recu
perar ese sello, esaidentidad,y te
nemosenmente_Si At~ama con
tinfa, programar una zarzuela el
afio que viene en el conventual Es
verdad que es un tipo de obra mils
complicada, pot tema presupues-
tos, pero nosotms siempre esta-
mos abiertos a que lagente nos de
su opini6n, queremos ofrecer lo
que elp6blico quiere.

-- Este afio falta RafaelAlvarez
’EIBrujo’, mltico deAlcfintara.
~Puede suponer unap&didapa-
m d festival?

No tungo nada en su contra,
pot supuesto. Es un actor mils
que consagrado y reconocido y
no ser~ yo quien diga lo contrario,
pero creo que programar algo to-
dos los afios no es bueno, no es
nuestro sello y somos parfidaft os
de dar oportunidades a todo el
mundo.Ademls, sab~amos que
estaba programado en otros fes
tivales: en Cotia, en Ciceres dos
dlas, y en M6rida. Si tambi6n lo
programamos nosotros, ~_qu6
pfiblico nos viene, cuando somos
los filtimos? Es complicado, solo
tenemos cuatro dfas, y todos los
afios nopuede set.¯

agosto, tambi~n se hace uso del
Conventualy aprovechan elesce
nafio para al~n conde~o, por cier-
to, a predes mW razonablea_ hace
unpar de afios actu6 Lolaindigo. Es
verdad que fueradelveranoesmil
complicado, pot set al aire libre,
aunque si est~ abie~o alpflblico pa
ravisitarlo. Para migosto est~bien
as~ porque, al final, lo mucho no
sorprend~ A1 hacerse solo en la ~po
caestival lagente lovive de una for
ma rail m~gica Como siempre di
r6, las noches rail rn~gicas de vera
noest/menAIc/mtara

-- Realizar este tipo de espectfi-
culos en zonas rurales es funda-
mental, mhs afin, en un contexto
en d quelaEspafiavacladaes una
realidad. ~C6mo animarla a que
otras localidades emprendiesen
este tipodeiniciativas?

$iempre es compllcado por el
tema econ6mico, perocreo que si se
est~haciendo un esfuerzo porlle
vat cultura a la Espafia m~s rural La
Junta tiene los escenados m6viles,
laDiputaci6n tanto de C~ceres co
mola de Badajoz ofrecen alasloca
lidades Dllas de artistas para que
elijan dos espec~culos subvencio-
nados, etc.Aunque hay que llevar
mls cultura y no solo en verano.
Predsamente,laEspafiavaciadase
vadaen otofioyeninviemo.Sicen
/~amos los espect~culos en prima-
vera y, especialmente, en verano
purque escuandom~sgentehay, se
ptivaaesapoblaci6n de rec~ir cul-
tufa elresto del afio. LO entiendo
porque tanto a actores y actdces
como a compafilas nos dlsta que
haya mucho pfiblico, pero creo
que ahlesdondecreoquehayque
hacer el esfuerzo.¯
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